

MARCAS URBANAS

Pensar en una cartografía de la memoria es pensar en quienes transitaron por estos lugares y fueron protagonistas activos de sus propios territorios antes y durante el terrorismo de Estado. Su militancia en los barrios, en las fábricas y en las escuelas son traídas al presente y señalizadas en espacios cotidianos que nos interpelarán continuamente. La elaboración y colocación de baldosas por la memoria son la materialización de esas trayectorias de vida que jamás deben ser olvidadas, permitiéndonos ser parte de ellas para construir la propia. Cada señalización que se gesta es una confluencia histórica de militancias pasadas y presentes que nos incluye como protagonistas activos de nuestros propios barrios. Esto construye una memoria militante en los territorios que habitamos, donde al ubicarlas en un mapa, no solo nos ayuda a interpretar las transformaciones que lograron los compañeros desaparecidos y asesinados, sino también las nuestras y como promueven a otras. Es por esto, que un mapa de la memoria es un camino donde nos encontramos con aquellos que hoy forman parte de nuestra historia personal y colectiva.

Gracias al trabajo colectivo de los compañerxs de Barrios x la memoria y justicia y la Comisión de Memoria, Verdad y Justicia de Zona Norte, así como cada organización barrial, sindical y escolar, hoy podemos ver en el siguiente mapa la materialización de esas experiencias militantes. Detrás de cada baldosa hay un ejercicio profundo de memoria hacia nuestros compañerxs y también de sus espacios vividos, donde en cada letra y en cada ornamentación se fue regalando un recuerdo que ahora pertenece al barrio.

Un mapa de la memoria en Zona Norte nos habla de que en estos sitios hubo un encuentro entre militancias pasadas y presentes que invita a la comunidad a ser parte de esa historia. Ponemos a disposición este mapa digital con el fin de re-pensar nuestra relación con el barrio y enlazar nuestras historias con otras. En las fotos encontrarán algunos recuerdos que les regalamos para estar acompañados durante la cuarentena con esas huellas que fuimos dejando entre todos.

¿Cómo usar el mapa?

1° Abrir el enlace

2° Hacer doble click (computadora) o tocar dos veces la pantalla (teléfono)

3° Hacer click o tocar el icono de la foto que desea ver y se abrirá el Título del lugar por debajo (teléfono).

4° Tocar el título y aparecerán las fotos.